
「つながりのある元気なまち」についてのご意見などがございましたら記入してくださ

い。 

 

朝志ヶ丘地区には商店会がいくつかあったのですが、現在は店主の高齢化や新たなスー

パー等の営業に伴い、次々に閉店、住宅地への転用が増えています。 

家庭環境の変化や自家用車利用者の増加による個人の活動範囲の拡大のなかで、厳し

い経済環境になっていると思いますが、商工業の活性化への取り組みがにぎやかな街づく

りに直結すると思いますので、対策の検討、施策の展開を期待します。 

特になし 

朝霞市の図書館は近隣に比べても利用しやすいと感じる 

市の取り組みではないかもしれませんが、朝霞・食いちのチャーハン決定戦などの取り組

みがすてきだなと思いました。 

コロナで飲食業がたいへんな中で、協力して盛り上げていこうとする姿勢がとてもいいな

と。 

感じがよくおいしい飲食店が多いのも朝霞の魅力だと思うので、こういった取り組みを市と

しても支援できるといいのかなと思いました。 

いろいろ工夫していると思う。 

月１回の広報誌で確認できる。 

イルミネーションや GOTO商店街と意欲的な活動が多く楽しんでいます。 

図書館も多く、施設も充実していると思います。 

音楽イベントをもう少し増やして欲しいです。 

外国人の子供達への学習ボランティアがあれば参加したいです。 

商店街は頑張っているが、イベントだけではなく継続的に活気があるようにしてほしい。 

駅前通りは歩道を作るなど、商店街が子供でも回れるようにしてほしい。 

公民館、図書館、武道館等で様々な活動に参加させていただき、この街にきて 2 年足らず

ですが、多くの方々と出会うことができました。大変感謝しております。 

 

以前の住居は戸建て住宅で自治会もありましたが、現在はマンション住まいでここに自治

会があるのかどうかも不明です。周りは戸建て住宅も少なく自治会等はないのかもしれま

せん。マンションの入居説明会ではマンションの管理委員会の説明はありましたが、自治

会の説明はありませんでした。又住民登録の際にも市から自治会等の説明はなかったと

思います。昔から自治会は必ず存在し参加するものと思っていましたが今は違うようです

ね。以前居住していた町でも自治会の退会がとても増えているそうです。高齢化により輪



番制の役員が受けられないというのが理由のようですが、孤立により孤独死や事故が増

加するのではないかと不安を感じます。 

ここ朝霞市の現状は存じませんが、マンションだらけになるとそういった地域コミュニケーシ

ョンは薄れていくのも仕方ないのですね。その代わりに様々な趣味のサークルや勉強会が

地域コミュニテイーを支えてくれるのでしょう。「生涯学習ガイドブック COMPASS」にも随分

助けられました。 

現在は新型コロナ渦で活動も見送っているが落ちついたら自治会活動を活発に行いたい。 

近隣住民を含め、商店街の方たち皆さんがとても親切で協力的な素晴らしい街。 

 

コロナが落ち着いたら、どこの市よりも早く以前のように地域のイベントを開催して見本にな

る自慢の朝霞市でいて欲しい。 

市民運動やボランティア活動がしやすいです 

朝霞市で働く方々は優しい方も多く満足しています。 

 

強いて言えば、健診を通して健康知識やプチエクササイズなど 

限られた時間の中で市民が参加しやすい環境が整うと嬉しいです。 

働くひとが参加しやすい曜日でのイベント開催など。 

本数は少ないとはいえ、わくわく号にけっこう助けていただいていますので、細々と続けて

いただきたい事業だと思っています。 

イルミネーションのイベントのような市のイベントを引き続き催してください。 

自治会の制度はやめてほしい。 

アプリなどで情報の配信と家族形態による自治会費の徴収にしてほしい。 

自分が中年になって、地域の繋がりの大切さを感じるようになりました。若い時は大切さよ

り、煩わしさを感じてしまう程でした。若い世代の横の繋がりや幅広い世代での縦の繋がり

を自然と持てるようなシステムがあるといいなと感じます。 

駅ビルなどの誘致をして、駅が核となり、買い物や映画鑑賞などできると 

もっと住みやすくなると思う。スーパー以外の商業施設が充実していない。 

市役所の職員が優しい 



朝霞駅周辺はなかなか発展しなくて残念です。和光市や志木市と比べても魅力的な店舗

がなくさみしいです。地域での繋がりも子育て世代は子を通して機会があると思いますが

それ以上の世代はなかなかきっかけがありません。市での講座などもっと増やしていただ

けるとありがたいです。 

ワクワク号は助かっている。運行本数が増えると助かる。 

イルミネーションなどのイベントでつながりを感じた。 

わくわく号の本数が少ないのと年末年始に運休になるのが残念です。 

公民館、中央図書館が隣同士だが、将来的に一体化して、音楽ホール等を追加してもらえ

ると文化的発展もあるように思える。 

お祭りやイベントがたくさんある街は、元気そうに見えます。 

コロナで厳しいですが。 

制度を整備する事はもちろんですが、有事の際の協力が自然にできる体制構築も必要で

す。都会の事なかれ主義と他人は関係ないという不幸な文化を取り入れないようなやり方

は引き続き考えていただきたいです。 

4年前都心から引っ越してきたのもこれが理由です。 

がん検診が無料なのはありがたいです。 

朝霞市は病院が少ないと思います。本町側に医療モールがほしいです。 

小児科が休診日がどこも同じなので、その曜日に具合が悪くなったらどうしようといつも不

安に思ってます。 

今はまだ現役で働いているので１人で自由に動けるので何とも思わないのですが、これか

らもっと年を取った時に地域の人との接点がないので不安はある。 

ファミリー世帯だけではなくて、単身者世帯に安心して生涯住み続けられる町にしてほしい

と思います。 

わくわく号は、時間帯や停留所などが使いづらく、タイミングが合えば、という感じです。 

もう少し見直されてもいいのでは？？ 

楽しい企画、困っている人を助け合い、声を掛け合う仕組みが整っていると思います。 

たくさんの施策を行なっているようだが、あまり耳にしないため、利用機会がないのが残念

だ。 



コロナ禍で中止になってしまってはいますが、彩夏祭のような大きなお祭りがある朝霞市は

魅力的です。 

ただ、商店街エリアがそう言えるほどに機能していないのは残念です。 

駅前に大型スーパーがいくつもある現状では難しいのかもしれませんが…。 

大型スーパーでは扱っていないような、例えばセレクトショップ、輸入品店、オーガニック専

門など、そういった専門の強みを出せる店舗が沢山集まれば、魅力度も増すのではないか

なと思いました。。 

商店街にお店が少ない、空き物件なのか人が住んでいるのか分からない 

市内循環バス本数不足 

マンションへは自治会の案内が来ない。子供会などあるのかさえわからないぐらい子供達

が活動している様子は見られない。 

子育て中のお母さんは他のママさんと繋がりたい！と思っているのにコロナ禍でなかなか

そういう機会も少なくて不安に思っていると思います。もうちょっと楽にゆるっと繋がれると

いいのにと思います。 

朝霞の森で高齢者の方と子供たちが焚き火の周りで話してるのを見るといいなーと思いま

す。 

いつもありがとうございます。 

転出入が多い朝霞にとって、住民同士がつながる取り組みは重要だと思います。 

また、市議会議員選挙や市長選挙の投票率が低いことも、「暮らすまちと自分がつながっ

ている」実感が薄い結果と考えています。 

選挙の投票率アップを計画に記述することで可視化していただきたいと思っております。 

高齢者向けのイベントが多いので、20 代から 30 代も地域の人と交流できるようなイベント

があるといいと思う 

３０代のヘルスチェックなどの実施←まだ連絡来たことないです。 

朝霞は、古き良き田舎の町ではなく、昔からお住いの高齢者もいるし都会（東京都心等）で

仕事をする人たちのベッドタウン的な街なので、自治体町内会だけを振興するのではなく、

世代に応じた繋がりを重視すべき。 

例えば、インターネット環境下での自治会や町内会はどうあるべきか、等々。イベント一つ

とっても新たな取り組みが必要だと認識。 

商店街、特に飲食店舗が少ない。コロナ禍では難しいが魅力ある飲食店の誘致や支援を

積極的に行ってほしい。 



高齢者向けのが多く、子育て世代や働き世代が参加するものが少ない。また、子育て世

代、働き世代が参加したいと思う内容のものが少ない。 

転入後、町内会に一度参加しましたが、既存の会員同士の交流を重視しているような雰囲

気があり、 

感覚的な表現で申し訳ないですが「今どきではないな」と感じました。以降は出席していま

せん。 

多様な市民層があるでしょうが、それぞれにとって価値のある「つながり」を支援いただきた

いと思います。 

町内会に入らず町内会の催しに参加して周りから不満が出てるところも有ります。 

町内会にみんなが入り繋がりがある町に。 

朝霞の森や朝霞駅前でイベント開催はよいが、イベントないとき=通常期は駅外は寂しい、

活性してない雰囲気がある。 

産業商業支援などして、東京埼玉で評判の良いお店を誘致して欲しい 

(練馬区は積極的に支援、川越は 10年前と比べて良くなった) 

朝霞の森は日比谷公園並とはいわないが積極的にイベント開催、黒字経営してほしい。 

コロナ禍なので都内にでたくない人は多いはず。 

(クリスマスだけでなく、ひな祭り、こどもの日、オータムフェス、ハロウィン、大晦日新年、巨

大フリマ、ヨガ/太極拳、野外映画、ブラスバンド、警察犬ショーなど) 

黒目川は桜のシーズンしか行くイメージがないので、川沿いカフェ、散歩ができるといいな

と思います。 

ダイチャリがあちこちにあるのは大変助かってます！これで和光市や板橋区や練馬区や

志木駅にガンガン遊びに行ってます！ 

(朝霞市に遊びに行けるところが朝霞の森しかないのが現実) 

総合体育館や図書館など、市の施設へのアクセスが悪い。公民館が近くにない。 

宮戸地区は昔からご高齢の方が多いですが、最近は若いご家族世帯が増えて来ていると

感じます。もっと双方が歩み寄り、楽しいイベントなどを企画して、ちょっと寂しい宮戸地区

を盛り上げて行ってくれると嬉しいと思います。 

地域の特徴を生かした代々住み続けられるような支援など 

宮戸には商店街もないし、市役所や図書館に行くのも不便。 

以前は宮戸交番があり安心していたがそれも撤去。 

市民の交流の場所もありません。 



町内会費をなくしてほしい 

わくわく号やワクワクドームの障害者無料は特にいいと思う 

継続してほしい 

わくわく号を増やしてほしい 

高齢者 子供 子育て世代には良いのだろうが 中間層には 何も該当しない 

町内会活動が、家庭の負担になっている地区がある。（現在はコロナ禍で活動自粛です

が。）かなり強制的に参加させられる地区があると聞く。 

町内会の振り分けされている位置が良くなく、 

振り分け場所の中では端のほうになるようでいつも疎外感がある。 

体育館などで、特定の団体が時間予約をして使う以外にも、 

初心者から楽しめる運動のサークルや活動を増やして欲しい。 

例えば、毎週○曜日の○時から○時はバスケット、 

毎週○曜日の○時から○時はバドミントンなど。 

自分の身近には、あまりつながりがあるように感じられなく残念。 

三原にはわくわく号が走らないのは意味がわからない。 

同じ市内なら走らせるべき 

町会は崩壊状態だと思います。新しく転居してきた人たちが気軽に集える仕組み、場所を

各地域で調えるべきと思います。 

市民大学講座などが充実するといいなと思う（町田市のように多様な講座）。働いている人

も参加しやすいように、平日の夜の時間にあるとさらに良い。 

町会は崩壊状態なので、新しく転入してきた人たちとの交流がとれるか居場所つくりがある

と良い 



市内循環バスの運行について、朝霞市は南北に流れる黒目川を底辺として、東西に分か

れる街の配置です。市の施設は黒目川から見れば高台にあり、西から東へ・東から西へ出

向く時いずれかで坂を上る事になり、交通機関が無いと高齢者は苦労します。やむ得ず朝

霞台駅・朝霞駅に出向き移動します。 

是非東西を結ぶ路線を開設願いたい。 

朝霞台駅のエレベーター/ホームドアーの設置を強力に東武鉄道に申し入れて下さい。東

上沿線駅ではトップクラスの利用者が居る事はご存知の事と思います。にも拘らず、志木

や朝霞駅(オリンピックに合わせた?)より遅い理由は理解出来ません。高齢者は元より子育

て家庭には実に使い難い駅です。市は鉄道会社と年数回の会合を持たれていますが、市

民の声が届いているのでしょうか? どんな要望をいつまでに達成するのか約束されている

のでしょうか? 参加(出席回数)が目標になっていませんか? 

図書館の蔵書が少ない。 

シリーズ物なのに歯抜け状態のものがある。 

わくわく号の路線が縮小されて利用できなくなった。 

わくわくどーむから朝霞台駅までも最終バスが早すぎて、徒歩で帰る事が怖くて行けない。 興

味がある催しが平日の日中な為、仕事していると参加できない。 

「広報あさか」など、朝霞市からの刊行物は一通り見ていますが、参加したいと思うセミナーや

クラブはありませんでした。 

平日開催だったり、高齢者向けだったりと、働く世代を意識したものに感じませんでした。 

朝霞駅前商店街からお店が消えて、空き地や駐車場が増えている。歩いてみると魅力的なお

店が多いが、その魅力を伝える活動や、車で来訪してお店の近くに止められる無料駐車場（市

役所など）などは検討・実施しないのか。 

日々の生活の中であまり利用できていない 

今まで暮らした街に比べると、図書館の自習室の広さ、開館時間、蔵書数などを充実して 

また、ボランティアの学生さんが小中高生に放課後勉強を教えたりする場所があると良いと思

います 

町内会への加入が減っていること。 

30 代前半のヘルスチェックがいつ出来るのかのアナウンスが分かりづらくて、いつも予約でき

ない。随時できるようにして欲しい。 

朝霞市在住の障害者です。地域で、障害者スポーツを楽しみたいです。障害者スポーツ通じ

て、年齢や、性別に縛られないつながりを持ちたいです。 



マンション棟数が多く、有事にそなえマンション管理組合を自治体同様に扱うべき。 

子供会も無くなります。町内会も脱退する方が増えてきました。メリット、デメリットありますが、

災害時の対応を考えたら町内会に入る方が増えるような施策を考えていただけたらなと思いま

す。 

情報が入ってこない 

広報だけでどうやってつながるのか？ 

町内会に入っています。 

回覧板で回ってくる情報もご老人向けの広報が多かったりして、自分たち向け（ファミリー層）の

情報が少ないと感じています。つながり？に関しては、 

市が行って下さっていることで 

つながれている！と実感できていることが思いつかないです。 

つながりを実感することがあまりない。 

本テーマは抽象的な印象があるが、市政が主導して多様なニーズに応える姿勢は好感が持て

る。自身が実感できるような取り組みは思い浮かばないが、生涯学習というテーマも考慮し、今

後参考にしていきたい。 

町内会の回覧板では情報伝達速度も遅い。 

地域の特性もあると思いますがこのあたりではあまり感じることがありません 

あまり利用していない。 

市民と共働で常設のみんなの居場所づくりを。そこを拠点に子供も高齢者も障害者もそうでな

い人も多世代でつながる仕掛けを。つながりと市民参加が全てのベースに。 

町内会はあるがつながりが薄い 

設問にあるような事業を行っていることを知らなかった。 

30代のヘルスチェック。ありがたいです。 

 

 


